



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Jorge Santis García*

*Primer Parcial*

*Interculturalidad y salud I*

*Jiménez Ruiz Sergio*

*Medicina Humana*

*Primer Semestre Grupo "B"*

*Comitán de Domínguez Chiapas 15 de septiembre 2023*

## Introducción

Interculturalidad es referida a la relación de intercambio y comunicación igualitaria entre grupos culturales de diferentes en atención a criterio como étnia, religión, lengua, nacionalidad, cultura, etnografía y los grupos sociales, así que la interculturalidad nos servirá en un futuro como nosotros como futuros médicos, la interculturalidad en salud también tiene aspectos conceptuales como ético, filosófico y epistemológico, así que es sumamente importante conocer las raíces de las diferentes culturas de los pacientes y respetarlos, pues más que nada los temas vistos, son muy importantes estudiarlos y llevarlos a la práctica, por que la interculturalidad, como entendemos lo que nos dice, más que nada se enfoca más en el estudio de las culturas, étnia, lengua, religión, y estos temas es muy interesante, esto, en un futuro nos servirá, por eso es de gran importancia de llevarlos a cabo, comprenderlos y estudiarlos más que nada, por que la interculturalidad es un serie de pasos que se debe hacer, y llevarlos a cabo, también la interculturalidad se ha utilizado para la investigación en problemas comunicativas entre personas de diferentes culturas y en la discriminación de étnia, principalmente, y otro ámbito estudiado la cultura son aplicadas de la educación, los estudios del mercado y su aplicación en el diseño de política de salud, por eso hay que entender la gran importancia la interculturalidad, por que la interculturalidad entra o nos habla sobre la cultura es decir el usos y costumbres de las personas, la religión igual, su forma de creencia, y también entra lo que es la educación, e igual, la lengua, su forma de hablar y de comunicación entre médicos y pacientes, por eso hay que saber comprender a los pacientes por que son diferentes culturas que traen y usos y costumbres por eso es necesario entenderlo muy bien al tema, y lo más importante es que nosotros como futuros médicos es necesario llevar a la práctica, y saber comunicarnos a los pacientes y entenderlos y otra de las cosas es tener mucha paciencia con ellos, la cultura y la antropología, es un complejo y dinámico conjunto de creencias, conocimientos y valores y conductas aprendidas y transmitidas entre las personas a través del lenguaje y su vida en la sociedad, así se relaciona la antropología con la interculturalidad.

## Desarrollo

Mi desarrollo de estos temas vistos en clases, la verdad es de suma importancia, en la carrera de medicina, más que nada, habla sobre las culturas, lenguas y étnias, y eso es muy importante conocer, para poder aplicar lo que es la salud, y también saber comprender el modo como los pacientes y sus redes sociales que se incorpora el conocimiento sobre la salud, y enfermedad, y la sociología es el estudio de la salud, y la medicina radica en el estudio del papel que juegan los factores sociales en la determinación de la salud, de los individuos, por ejemplo las condiciones de salud que se encuentra, la natalidad, morbilidad y mortalidad, variables como clases sociales, género, ocupación, origen étnico, explican no solo la posibilidad de disfrute o no de la salud y enfermedad, por eso es de mucha importancia esta materia que es la interculturalidad, más que nada se enfoca más el estudio de las personas y sus tradiciones y las culturas que tienen, y es de mucha importancia conocer y saber las condiciones que están, a las personas para que así poder darles una buena atención como servidores de salud, la relación entre médico-enfermo, para así poder entender más de lo que nos hablas de la vida y culturas, que no haya desigualdad y discriminación, de las diferentes culturas, y es bonito entender y comprenderlos por que a pesar de todo esto nos ayudará en un futuro cómo médico y saber como aplicar en un futuro a la sociedad, y a nuestros alrededores, y es de mucha importancia aplicar en la carrera de medicina, por que bien sabemos que en un futuro estaremos viendo a personas de diferentes culturas, lenguas, y étnias, así que es de suma importancia comprenderlos, y poner en práctica a cada día, por que bien entendemos a estos temas vistos, mas que nada nos servirá en un futuro como médicos y hasta hoy en día podemos poner en practica a la sociedad. Por que la cultura es de gran importancia conocer, para así poder convivir a las personas y comprenderlos más en sus entornos, y poder aplicar la salud, y convivir y no haya desigualdad y rechazos a las sociedad, y que haya una convivencia y respeto mutuo en la sociedad así tanto como personal de salud y paciente, y tener en cuenta siempre q la untculturalidad siempre tengamos presente, y poner en practica mas que nada en nuestra vidas cotidianas como futuros medicos.

## Conclusión

Concluire q la interculturalidad es de suma importancia en nuestras vida cotidianas, y nos ayudará bastante en nuestra carrera de medicina, por que es de gran importancia entender las diferentes culturas que hay, y poder comprenderlos, a las personas, para que asi tendrá una mejor comunicación médico y enfermo, y siempre aplicaremos en un futuro a esta carrera que estamos realizando, y fue una satisfacción poder entender los temas vistos.

## Referencias bibliográficas

- 1.-Salaverry, O (2010), interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. revista peruana de medicina experimenta y salud.
- 2.- Montaluisa, L (2008). Interculturalidad y empoderamiento, interculturalidad: reflexiones desde la práctica, lengua, cultura y educación.
- 3.- Alarcón, A.M, Vidal, A, & Neira Rosas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para para la construcción de sus bases conceptuales. Revista médica de chile.